

# GACETA DE MADRID

DEL MARTES 29. DE NOVIEMBRE DE 1740.

*Viena 29. de Octubre de 1740.*



**N** los pocos dias que estuvo la Corte en Halhtburn, sintió el Emperador alguna indisposicion, ocasionada del frio, que experimentò en la Caza, lo que diò motivo à bolver luego S. M. Imp. al Palacio de la Favorita, como lo executò el dia 13. de este mes. El siguiente se hallò todo el Palacio en grande inquietud, por haver padecido el Emperador una indigestion, y un dolor colico con grandes vomitos; pero despues de varios remedios que se le dieron, experimentò S. M. Imp. algun alivio, y continuò en hallarse algo mejorado en los dias 15. y 16. pero el 18. se agravò tanto la enfermedad, que reconociendo el Emperador el riesgo de la vida en que se hallaba, pidiò los Sacramentos. A medio dia le administrò el Viatico en publico Monseñor Paolucci, Nuncio del Papa; y la noche siguiente recibió S. M. Imp. la Extrema-Uncion con exemplarissima ternura, y devocion por mano del Cura de la Parroquia Imperial. El dia 20. entre dos, y tres de la mañana falleció el Emperador, que desde el instante de su enfermedad se previno à la muerte con entera resignacion à la voluntad de Dios. La Señora Archiduquesa, hija Primogenita del Emperador, y su heredera, tomò el mismo dia possession del Gobierno de todos los Reynos, y Países Hereditarios de S. M. Imp. y los principales Ministros prestaron juramento en manos de S. M. al presente nuestra Soberana, que provisionalmente ha confirmado à todos los Ministros, Consejeros, y otros de varios Colegios, y Tribunales en sus respectivos Empleos, y tambien à los Militares. El juramento se prestò à las siete de la mañana; y à las nueve salió la Señora Emperatriz, segunda Viuda, con la Señora Archiduquesa Maria Ana, del Palacio de la Favorita para retirarse à un Convento, donde se mantendrán algunos dias. A medio dia se juntaron los Ministros en Palacio para afsistir à la abertura del Testamento del difunto Emperador, cuyo contenido no se ha dado todavia al publico. Despues deliberaron sobre los negocios relativos à las presentes circunstancias, y dieron algunas ordenes, con las quales salieron diferentes Correos para varias partes, à que precedieron tres Expressos, que im-

mediatamente que espirò el Emperador , se despacharon à los Vicarios del Imperio , y al Obispo de Wurtzbourg. El difunto Emperador , ultimo Principe de la Casa de Austria , nació el día primero de Octubre de 1685. Fue hijo del Emperador Leopoldo , que murió en Viena el día 5. de Mayo de 1705. y de Leonor Magdalena Theresa de Neubourg , tercera muger de aquel Principe. Despues de la muerte del Emperador Joseph , su hermano mayor , sucedida en Viena el día 17. de Abril de 1711. fue electo Emperador en Francfort el día 12. de Octubre del mismo año , y coronado el día 22. de Diciembre siguiente. El día primero de Agosto de 1708. se casò con Isabèl Christina , hija de Rodulfo de Brunswick Blankenberg , oy Duque de Wolfembuttel , y de este Matrimonio dexa à la Señora Archiduquesa Maria Theresa , su heredera , y Esposa del Gran Duque de Toscana , y à la Señora Archiduquesa Maria Eleonor. El cadaver del Emperador estuvo expuesto quatro dias en la Sala de los Cavalleros , y el día 26. de este mes se hizo su Entierro con mucha pompa. Doce Gentiles hombres de Camara lo llevaron del Palacio à la Iglesia Aulica de los Padres Agustinos , de donde se le conduxo por otros 24. Gentiles-hombres de Camara à la de los Padres Capuchinos , en cuya Iglesia se halla el Panteon de la Augusta Casa de Austria , donde se le diò sepultura. Los Pobres de varios Hospitales , todas las Comunidades , y el Clero Secular empezaron el Entierro , à que se siguieron los Tribunales , los Oficiales , y Gentiles-hombres de Camara con sus Hachas en la mano , los Consejeros de Estado , doce Prelados vestidos de Pontifical , los Cavalleros del Toyson de Oro , quatro Obispos , y el Cardenal Arzobispo de esta Ciudad , que el día antes llegó de Roma. El cuerpo del Emperador , puesto en una Caja aforrada en terciopelo negro , se seguia despues , y el Gran Duque de Toscana , con las Señoras Archiduquesas Maria Ana , y Maria Magdalena hacian el duelo. Las cartas de Constantinopla de 20. de Septiembre ultimo , refieren , que es inexplicable la miseria à que se halla reducida aquella Capital , por la hambre , y la peste , que hace grandes estragos : Que todos los Ministros Estrangeros se han retirado à sus Casas de Campo , y otras habitaciones distantes de aquella Ciudad : Que muchas personas de la Comitiva del Conde de Uhlefeldt , Embaxador de esta Corte , quedan padeciendo aquel contagio ; y que aquel Ministro se viò precisado à embiar lo restante de sus Domesticos , y Criados fuera de aquel Pueblo para habitar en Tiendas de Campaña. Añaden , que el Conde tuvo algunos dias antes su Audiencia del Gran Visir , à que fue por agua , por no passar por los parages infectos ; y que aquel Primer Ministro le hizo despues su visita tambien por agua , por la misma razon.

317

*Hamburgo 4. de Noviembre de 1740.*

**A** Ntes de ayer recibió el Ministro de Dinamarca un Expresso de su Corte, con orden de reconocer, y examinar, si las Obras que se hacen en la Isla pequeña de Weddel, enfrente de esta Ciudad, pueden causar algun perjuicio en la Navegacion de este Rio, y que en el interin haga se suspendan. Con este motivo se ha buuelto à juntar el Consejo de Ancianos de este Pueblo, y han nombrado Comissarios para tratar con el expressado Ministro Dinamarqués, à cuyas Conferencias se discurre intervendrá el del Rey de Prusia, cuyo apoyo, y proteccion ha solicitado este Magistrado para atajar las malas consecuencias de esta tan perjudicial novedad. Las cartas de Petersburgo de 15. del pasado dicen, que la Czarina no salia de su Quarto por hallarse incommodada de la Gota, pero que yá empezaba à experimentar algun alivio. Añaden, que Mons. Finch, Ministro Plenipotenciario del Rey de Inglaterra, quedaba enfermo; y que se affeguraba, que el nuevo Tratado entre aquella Corte, y la Britanica estaba yá convenido, suponiendose, que la enfermedad de Mons. Finch ha retardado su formal conclusion: Que se aguardaba en breve de Dresde al Conde de Linar, para residir en Petersburgo en calidad de Ministro del Rey de Polonia, Elector de Saxonia: Que el General Lacy ha sido elevado à la dignidad de Conde del Imperio; y que se havian tenido avisos de la Frontera de la Finlandia, de que toda aquella Provincia se hallaba en gran tranquilidad, confirmandose lo que antecedentemente se dixo, de que algunos Regimientos Rusianos saldrán en breve de alli para otras partes. Por varias cartas se ha tenido aqui la funesta noticia de la muerte del Emperador; y de las principales Cortes, y Ciudades de Alemania se avisa la grande consternacion que ha causado este inesperado accidente, que puede ocasionar grandes novedades en el Sistema presente de Europa; y avisan de Ratisbona, que el dia 24. del pasado se recibió alli un Expresso de Viena con aquella infatigable noticia, y que la Dieta del Imperio, que se juntò aquel dia, quedaria suspensa por algun tiempo; añadiendose, que Mons. de Wezzel, Ministro del Elector de Baviera, partiò de aquella Ciudad el dia antecedente, por orden expressa; que para ello tuvo de su Corte. Las ultimas cartas de Berlin refieren, que el dia 20. del pasado firmaron los Ministros del Rey de Prusia, y los Diputados del Obispo, y Principe de Liejar el Tratado de composicion entre las dos Cortes sobre la Baronía de Herstál, con lo qual ha quedado esta dependencia ajustada à satisfacion reciproca. Avisan de Hannover, que inmediatamente que se tuvo aviso de la muerte del Emperador, se juntò aquel Consejo, y despachò luego un Expresso al Rey de Inglaterra, à quien diò cuenta al mismo tiempo de lo que havia deliberado el mismo Consejo sobre un considerable aumento de Tropas en aquel Electorado.

Ma-

*Napoles 8. de Noviembre de 1740.*

**J**UEVES por la tarde bolvieron los Reyes al Palacio de esta Ciudad con perfecta salud. El Viernes, por dia de San Carlos, cuyo nombre tiene el Rey, se vittiò toda la Corte de Gala, y hubo besamanos en Palacio, à que concurrieron este Ayuntamiento, y toda la Nobleza. Por la tarde admitiò la Reyna à besar su Real mano à las principales Damas, y se hizo la acostumbrada triplicada salva, y asistieron sus Magestades à la Opera, que se representò en el Theatro de Palacio.

*Genova 8. de Noviembre de 1740.*

**L**OS ultimos avisos de Corcega dicen, que solo han quedado en aquella Isla dos famosos Vandidos, que todavia cometen algunos excessos; y que havindose cogido de pocos dias à esta parte à tres de sus Parientes, que los favorecian, se esperaba, que viendose destituidos de los socorros, que les daban sus complices, tomaràn presto la resolucion de pedir su perdon, y que se les dexé salir de la Isla. Añaden, que el Marques de Maillebois daba sus ordenes para hacer mudar de Quartel à las Tropas de su mando; y que las dos Galeras de la Republica, que salieron de este Puerto para dàr caza à los Cosarios de Berberia, entraron en la Bastia, sin haver encontrado à ninguno. Las cartas de Roma de 22. del passado refieren, que algunos dias antes havia tenido el Cardenal Coscia una larga Audiencia del Papa, despues de la qual confiriò bastante raro su Beatitud con sus Ministros. El Papa ha estado en el Capitolio, y mandò sacar de sus Archivos la Donacion original del Imperio de Oriente, hecha à Carlos VIII. Rey de Francia, por el ultimo de los Pelealogos, cuyo Instrumento se entregò despues al Duque de Saint-Agñant, Embaxador de S. M. Christianissima, el qual comiò en casa del Cardenal Valenti Gonzaga, Secretario de Estado, y despues fue por la escalera secreta à despedirse de su Santidad. La Congregacion de Ritos se ha juntado repetidamente para la Beatificacion del Venerable Bernardo Sauli, Barnabita, llamado el Apostol de Corcega, que fue Confessor de San Carlos Borromèo, y muriò Obispo de Pavia el año de 1692. Añaden, que queriendo su Beatitud poner fin à las diferencias, que subsisten de mucho tiempo à esta parte entre los Habitantes de Bolonia, y de Ferrara, sobre el uso de las Aguas, ha nombrado Comisarios para ajustar con los Magistrados respectivos esta disputa, sobre que tambien ha llevado el Cardenal Alberoni, Legado de Bolonia, particulares Instrucciones.

*Londres 4. de Noviembre de 1740.*

**H**AVIENDO desembarcado el Rey el dia 23. del passado por la mañana en Margate, passò por aquella Ciudad, y llegó al Palacio de Saint-James à las nueve de la noche con toda felicidad. El dia siguiente se tuvo

tuvo en Palacio un gran Consejo, en que los Señores de la Regencia hicieron dexacion de sus empleos. Se dice, que los Navios de Guerra, que han servido de escolta al Rey, con otros cinco, que se prevendrán, y una Galeota à Bombas, se embiaron para reforzar la Esquadra del Almirante Haddock en el Mediterraneo. Los Comissarios del Almirantazgo han concedido en estos ultimos dias un gran numero de Protecciones para los Barcos Carboneros, y las Embarcaciones, que navegan à lo largo de estas Costas. Avisan de Portsmouth, que el Coronel Watson, Comandante en Gefe del trèn de Artilleria, destinado para la Expedition de la America, quedaba defauciado de los Medicos. Las Tropas, que estaban acampadas en la llanura de Honslow, levantaron su Campo el dia 25. del passado, para entrar en sus Quarteles de Ibierno. La Corte recibì el dia 27. del passado un Expreſſo de Portsmouth, con la noticia de que el Cavallero Ogle levantò el Ancora en Spithead con los Navios, y Tropas destinadas para la America, y mandadas por Lord Carthcart; pero como la Marèa era contraria, y el viento, aunque favorable, no era bastante recio, bolvieron à ancorarse los Navios en el mismo parage. El dia 29. se hicieron todos à la vela, y llegaron por la tarde à Santa Helena en la Isla de Wight, donde ancoraron. El Navio la *Princesa Amelia* de 80. Cañones, barò al llegar à Santa Helena, pero poco despues quedò desembarazado con la asistencia de las Chalupas de los Navios de Guerra, sin haver recibido daño considerable. La misma Esquadra, compuesta de 21. Navios de Guerra, quatro Brulotes, y un Hospital, salì de Santa Helena el dia primero de este mes con un gran numero de Navios de transporte, pero se ha sabido, que bolviò à entrar por vientos contrarios. Monf. de Butsi, encargado de los Negocios de Francia en esta Corte, ha presentado una Memoria al Ministerio, pidiendo, que se levante el embargo puesto en algunos Navios de su Nacion en el Puerto de Corck, en Irlanda; de donde se avisa, que los Capitanes de aquellos Navios hacen grandes instancias para que se les cumplan los Contratos, que tienen estipulados con varios Particulares para Carnes saladas, y Mantecas. Escriven de Dublin, que acababan de llegar muchos Comissarios Ingleses para comprar Carnes: Que los Navios cargados de Provisiones para los Navios de Guerra, Tropas, y Guarniciones, y tambien los que estàn empleados por la Oficina de la Marina, y la de Viveres, estàn excluidos del embargo general; y que un Navio de Guerra cruzaba en la altura de Corck, para reconocer todos los Navios que entran, y salen de alli. Las ultimas cartas del Nuevo YorcK refieren, que los Franceses hacen grandes prevenciones en sus Colonias por Mar, y Tierra. Se avisa de Douvres, con cartas de 25. del passado, que el Navio nombrado el *Licorn*, que salì de alli el dia antecedente para ir à

Falmouth , fue apresado por Navio Español , que tambien se apoderò de otro Navio Inglés , que salió de Petersburgo para Liverpool. Corre la noticia , de que dos Armadores Españoles , que estaban en Havre de Grace de algun tiempo à esta parte , se hicieron à la vela por orden de la Corte de Francia. Se habla , que antes de la proxima Primavera se levantaràn algunos Regimientos de Cavalleria , y de Infanteria. El Cavallero Guillermo Irby fue Martes passado al Palacio de Saint-James à poner en manos del Rey una carta del Principe de Gales , en que diò cuenta à S. M. de que la Princesa su Esposa se halla en cinta. La Corte recibió el dia 27. del passado un Expresso de Viena con la noticia de la muerte del Emperador , sobre que se tuvo luego un Consejo de Estado , y de su resulta se despachò un Expresso à Holanda , y otro à Paris. Por un Correo de Altemburgo se ha sabido , que la Princesa de Saxonia Gotha , Abuela de la Princesa de Gales , falleció el dia 11. del passado. Aquella Princesa , que se llamaba Maria Magdalena , era de la Casa de Anhalt Zerbst , y murió de edad de 60. años , 11. meses , y 29. dias.

*La Haya 9. de Noviembre de 1740.*

**L**A Reyna Maria Theresia de Ungria , y de Bohemia , Esposa del Gran Duque de Toscana , ha escrito à los Estados Generales , dandoles cuenta de la muerte del Emperador Carlos VI. su Padre ; y sus Alti-Potencias la responderàn , dandola el pesame. Mons. Guillermo Gedeon Deutz ha recibido una Carta del Consejo de Hacienda de Viena , en que , despues de comunicarle el fallecimiento de S. M. Imp. le previene en nombre de la Reyna de Ungria , y de Bohemia , haga saber , y asegurar à todos los interessados en las Negociaciones Imperiales , que la misma exactitud con que hasta aqui se han pagado los intereses , y los capitales , se observará en adelante hasta su entero reembolso. El Conde de Gollowkin , Embaxador Extraordinario , y Plenipotenciario de Rusia , estuvo ayer en Conferencia con algunos Ministros de este Gobierno. Las cartas de Petersburgo de 18. del passado , que se acaban de recibir , dicen , que el dia 16. se hallò la Czarina muy fatigada de la Gota , que padece de algun tiempo à esta parte , y tuvo tambien un vomito de fangre tan violento , que se temió perdiessse la vida , por cuya razon el Duque de la Curlandia , los Ministros de Gavinete , y el General Conde de Munich tuvieron una larga Conferencia. Despues se juntaron en el Quarto de la Czarina por su orden , y aquella Princesa dispuso de la succession de aquel Imperio. Por el Acto que se hizo , nombrò la Czarina por Gran Duque de Moscovia , y por su successor al niño Principe Ivàn , hijo del Duque Antonio Ulric de Brunswick , y de la Princesa Ana de Meklemburgo , declarando el Orden , que se debe tener en la misma succession ; pero no se avisan las particularidades de esta

disposicion , ni tampoco las que ha podido dar aquella Princesa para el caso de llegar à faltar ; bien que se cree , que el expressado Duque Antonio serà declarado Generalissimo de todas las Fuerzas Rusianas ; y se añade , que la Princesa Isabel , la Princesa Ana , el Duque Antonio , los Guardias , los Ministros de Estado , el Senado , y otros Tribunales , ò Colegios , prestaron aquella misma mañana juramento , conformandose con la ultima disposicion de la Czarina , que quedaba con alguna mejoría.

*París 12. de Noviembre de 1740.*

**E**L Principe de Lichteinstein recibió el dia primero de este mes un Correo de Viena con una carta muy tierna , de propia mano de la Señora Archiduquesa , dandole noticia de la muerte del Emperador su Padre , cuyo aviso tuvo el Rey por el Marquès de Mirepoix , su Embaxador en Viena. Despues pasó aquel Principe à Fontainebleau , para comunicar al Cardenal de Fleury los Pliegos , que le llegaron con el mismo Extraordinario. Se cree , que este Ministro , que estaba para partir para Viena , se mantendrá en esta Corte en calidad de Ministro de la Señora Archiduquesa , que toma el Título de Reyna de Ungria , y de Bohemia. Aqui se han recibido cartas de Alemania , en que se asegura , que los Electores de Baviera , y Palatino se han convenido en exercer unidos el Vicariato durante la vacante del Imperio , y establecer para este efecto un Tribunal , ò Colegio en la Ciudad de Ausburgo ; pero sin embargo de esto , no se sabe todavia , que aquellos Electores ayan comunicado este convenio à las Cortes respectivas. El Marquès Caponi , Cavallerizo Mayor del Gran Duque de Toscana , que se hallaba en esta Ciudad de algun tiempo à esta parte , partiò para Viena luego que entendió la muerte del Emperador.

*Madrid 29. de Noviembre de 1740.*

**S**US Magestades , y Altezas permanecen con perfecta salud en su Palacio del Monasterio de San Lorenzo el Real.

El Rey ha concedido al Sub-Brigadier de Guardias de Corps Don Miguèl de Lofada , las ausencias , enfermedades , y futura del Empleo de Ayudante de la Compañia Española de las mismas Guardias , con el Grado , y Sueldo de Coronel , que como à tal Ayudante le corresponde.

La Lancha , nombrada la *Galera Guipuzcoana* , su Capitan Don Trofísimo Andrés , que con 17. hombres se hallaba corseando en las Costas de Inglaterra , apresò el dia 24. de Octubre , despues de una pequeña resistencia , à tiro de Fusil de tierra , y dos leguas al Este de Douvres , Puerto inmediato à las Dunas , el Navio nombrado el *Licorn* , que iba à Falmouth , su Capitan Thomàs Pothinhorne , de porte de 70. Toneladas , con 21. hombres , inclusos algunos Passageros. Esta Presa entrò

el día 13. del corriente en el Puerto del Passage , y consistia su carga , segun lo que desde luego se pudo saber , en Licores , Azucar , y algunas Caxas de Sombreros ; cuyo valor , comprehendido el del Buque, se considera en mas de 208. pesos.

El día 18. del citado mes de Octubre apresò la Fragata Cofaria *Nuestra Señora del Carmen* , à los 49. grados de latitud , una Balandra Inglesa , de porte de 60. Toneladas , que à lastre navegaba à Terranova , de cuyo paradero no se tiene aún noticia ; pero se cree , aya arribado à algun Puerto de Asturias , ò Galicia. El día 2. del corriente apresò tambien en la misma altura , y 50. leguas distante del Cabo de Celly , el Pingue , nombrado el *Clemente* , de porte de 150. Toneladas , su Capitan Guillermo Ketur , que navegaba desde el Puerto de Corbin , en Terranova , para el de Pool con 18500. quintales de Bacallao , 160. Barricadas de Grafa , y porcion de Pielas de varios Animales , 6. Cañones montados , 8. hombres de Tripulacion , 20. Pasajeros , los 4. Mercaderes , y los demás Pescadores , 5. mugeres , y una niña de 6. meses. Esta Presa queda assegurada en la Concha de San Sebastian , y se cree valga en el todo 188. pesos.

Las cartas de Portugal de 21. del corriente refieren , que la semana antecedente entrò en el Puerto de Lisboa Don Martin de Perita , Capitan del Barco Longo Cofario , armado en Cadiz , y nombrado *Nuestra Señora de Aranzazu* , con el Navio Ingles el *Plemuc* , su Capitan Joseph Olive , de porte de 150. Toneladas , que havia apresado el día 17. en la altura de 39. grados , tres leguas distante de Tierra. Venia este Navio de Terranova con 38. quintales de Bacallao , cuyo valor , y el del Casco se considera de 168. pesos.

Por avisos , que se han recibido de Gibraltar , se sabe , que habiendo pasado una Balandra Inglesa , armada en aquel Puerto , à las Islas de Canarias , y desembarcado en ellas hasta 50. hombres de su Tripulacion , fueron atacados por los Naturales , de forma , que quedaron todos muertos , ò prisioneros , y ha buuelto la Embarcacion con solos 12. que havian quedado à bordo.

---

*Armazòn contra Pronosticos* , de Don Diego de Torres ; se hallará en casa de Juan de Moya , frente de San Phelipe. El *Mercurio Historico , y Politico del mes de Octubre de este año de 1740.* en la Libreria de Monf. Simond , Puerta del Sol.

---

CON PRIVILEGIO.

---

EN MADRID : En la Imprenta de la Gaceta, en la Calle de Alcalá,